

Agenda RCF Lyon Fourvière pour Juin 2014

Du lundi 16 au jeudi 19 juin à 11h45 : 150 ans de la grande synagogue

A l'occasion du 150^{ème} anniversaire de la grande synagogue de Lyon, Laetitia de Traversay nous propose une découverte du lieu et de la communauté dans *Croire & Agir* rediffusé le samedi à 11h

Du lundi 23 au jeudi 26 juin à 11h45 : portraits d'ordinants

Quelques jours avant les ordinations presbytérales, découvrez les parcours et personnalités des différents ordinants dans *Croire & Agir* rediffusé le samedi à 11h

Samedi 28 juin à 10h : les ordinations en direct

RCF vous fait vivre en direct de l'église de la Rédemption les ordinations presbytérales commentées par Laetitia de Traversay et Didier Rodriguez.

Dimanche 29 juin à 10h : célébration œcuménique

Chaque année, dans le cadre du festival Jazz à Vienne est organisée une grande célébration œcuménique. Pour la 2^{ème} année consécutive, RCF vous fera vivre en direct cette célébration unique accompagnée par des artistes de Gospel de renommée internationale participant au festival.

Pour nous retrouver sur internet : www.rcf.fr.

Appel à candidatures

Responsable depuis 6 ans de la mise en page du bulletin paroissial (*Paroisse En Marche*) et de la gestion du site Internet (<http://sacrecoeur.chez.com/>), je souhaite "passer la main".

L'équipe PEM a donc besoin rapidement d'un(e) remplaçant(e).

Cette activité nécessite simplement un ordinateur, la maîtrise de certains outils logiciels et un peu de temps.

Merci de relayer cet appel autour de vous !

Renseignements : hchellat@free.fr

Hubert CHELLAT

Comité de rédaction : Henri BERTRAND, Michel CATHELAND, Frédéric CROUSLÉ, Catherine LACHNITT

Contact articles/annonces : hn.bertrand@neuf.fr

Photos / Mise en page / Internet : Hubert CHELLAT

Tirage : Jacqueline BEYDON, Maryvonne RELIER

Site Internet : <http://sacrecoeur.chez.com>

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04.78.54.86.31

Accueil en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h à 19h et le samedi de 10h à 12h. **Messe :** samedi à 18h et dimanche à 10h.



Le père Yves Baumgarten nommé vicaire général modérateur



Vendredi de Pâques, 25 avril 2014, le cardinal Philippe Barbarin nomme vicaire général modérateur du diocèse de Lyon le père Yves Baumgarten, actuel vicaire épiscopal territorial Lyon Est et curé de notre paroisse du Sacré-Cœur (Lyon 3^{ème})

Comment avez-vous réagi lorsque le cardinal Philippe Barbarin vous a demandé de devenir vicaire général modérateur du diocèse de Lyon ?

Le cardinal m'a posé la question le jour du Jeudi Saint, un jour particulier pour les prêtres. J'ai d'abord été surpris, puisque je suis dans les rouages diocésains depuis peu de temps. J'ai donc beaucoup à découvrir. Cela étant, je vis cet événement dans la confiance. C'est une belle mission, une preuve de confiance du cardinal qui me touche. Succéder à Pierre-Yves Michel, qui a réalisé un gros travail, ne sera pas évident.

Quel est selon vous le rôle du vicaire général modérateur ?

Son rôle consiste à s'assurer que chacun dans le diocèse puisse bien vivre sa mission, ait ce qu'il lui faut pour l'accomplir, en termes de formation, de confort spirituel, de confiance... En résumé, de pouvoir accomplir sa mission dans la paix, avec la confiance du diocèse. L'autre accent est d'arriver à unifier toutes les réalités du diocèse, tous les charismes qui le composent. Arriver à avancer dans une même direction d'une manière résolue et confiante est notre objectif. Il faut également veiller à l'articulation des différents équilibres : services pastoraux, services supports, conseils diocésains...

Cette mission nécessite d'être à l'écoute du cardinal et de ce qu'il souhaite pour le diocèse et à l'écoute des différents acteurs. Nous ne pouvons pas ré-

pondre à toutes les demandes, pour autant nous devons toujours rester à l'écoute.

Avez-vous hésité face à la demande du cardinal ?

Depuis le début de ma vie de prêtre, j'ai une ligne : je ne demande rien et je ne refuse rien. En réalité c'est beaucoup plus libérant d'agir ainsi, sauf évidemment si je m'apercevais que la mission confiée ne me corresponde pas du tout. Je n'ai pas toutes les compétences pour cette mission, nous ne les avons jamais, mais j'ai confiance dans les collaborations qui seront mises en place pour assurer cette mission.

J'aime la notion de devoir, savoir ce que l'on doit faire. Aujourd'hui on parle à juste titre de service, mais le devoir c'est aussi ce qui permet de tenir, notamment dans notre ministère qui n'est pas toujours facile. J'ai d'ailleurs beaucoup d'admiration pour les prêtres aînés qui sont restés fidèles à leur engagement et qui ont conservé l'enthousiasme de leur mission.

Avez-vous des figures lyonnaises qui vous marquent particulièrement ?

Les martyrs de Lyon et saint Irénée sont des figures fondatrices. Saint Irénée donne une présentation synthétique et globale du message de la foi, cette vision globalisante de la foi permet de mieux l'annoncer. Les martyrs de Lyon sont, eux, témoins de la foi jusqu'au bout. Cela étant, je n'ai pas de spiritualité spécifique, je me sens vraiment prêtre diocésain. Je suis profondément attaché au diocèse de Lyon, dans son histoire et dans sa réalité d'aujourd'hui.

Extrait du site internet du diocèse (<http://lyon.catholique.fr>)



Le père Yves Baumgarten a reçu officiellement sa charge au cours de la Messe du vendredi 23 mai, à 19h, à la primatiale Saint-Jean, à Lyon.

La paroisse du Sacré-Cœur accueille des Roms

La paroisse accueille depuis bientôt trois mois des familles Roms qui ont été expulsées de leur campement insalubre le matin du 5 mars. Bruno-Marie DUFFE, vicaire épiscopal « Famille et société » écrit dans le dernier numéro (mai 2014) d'*Eglise à Lyon* :

« Nous étions une douzaine de « témoins pacifiques », aux côtés de ces familles « évacuées ». Nous ne pouvions pas savoir, à l'avance, où nous conduirait cette présence. En réponse à un appel que nous avons lancé, s'est déployée une belle hospitalité, à la cure de la Mulatière, de Gerland, du Sacré-Cœur, du Point du jour, ainsi qu'en plusieurs autres lieux privés.

Rapidement une coordination de 22 personnes s'est constituée, animée par deux représentants du Conseil diocésain de la Solidarité »

Début mars, 14 personnes (soit 3 familles) ont été accueillies. Le père Yves l'a annoncé au cours d'une messe, demandant aux paroissiens d'apporter des aliments non périssables et des objets de première nécessité. Les familles se sont installées dans la salle paroissiale. Héléna, 12 ans est la seule qui s'exprime bien en français (elle est scolarisée à St Priest).

Puis elles n'ont plus été que deux familles : Héléna, son frère et sa mère (que l'on peut voir le dimanche à l'entrée de l'église) ainsi qu'une autre dans laquelle, le premier mai, un bébé est né, une petite fille : Francesca, fille d'Ileana qui parle un peu français.

L'accueil de ces familles est assuré par différents paroissiens très engagés, avec le Père Yves ... mais cette solution ne saurait être que provisoire, l'aumônerie a besoin de retrouver son local.

« Pour vivre l'accueil et la fraternité avec ces familles en errance, nous percevons l'importance de relier l'action d'urgence et l'accompagnement social.

Cette solidarité quotidienne dérange nos modes de vie et parfois même nous bouscule. Elle nous conduit à déployer une réflexion sur « la dimension d'hospitalité » dans chacune de nos paroisses et communautés. On se souvient des initiatives de saint Basile (4^e siècle) pour les étrangers et les gens de passage ».

Et pour la suite ?

Dans la dernière partie de l'article, Bruno-Marie Duffé suggère que chaque paroisse constitue une petite équipe et accueille une famille qui se trouve actuellement dans la rue. Il est conscient « des risques d'une possible instrumentalisation de cette action » et de la difficulté à agir « avec lucidité, sans angélisme, ni défaitisme ». C'est, conclut-il, le défi de la fraternité dont nous devons être les témoins. Un chemin d'espérance et d'humanité à partager, avec eux, avec vous ».

Ainsi, à terme, pourrions-nous être amenés à réfléchir à une structure d'accueil plus durable pour une nouvelle famille...

Catherine LACHNITT

Ordinations diaconales (Lyon)

Ordinations de diacres permanents pour le diocèse de Lyon
Lyon 5ème, basilique de Fourvière, place de Fourvière,
samedi 21 juin 2014, à 10h.

Ordinations sacerdotales (Lyon)

Ordinations sacerdotales présidées
par le cardinal Philippe BARBARIN.

Ordinations précédées d'une veillée de prière pour les vocations
en présence des ordinands,
vendredi 27 juin, à 20h30, à la cathédrale Saint-Jean, Lyon 5ème.
Lyon 6ème, église de la Rédemption, place Puvis de Chavannes,
samedi 28 juin 2014, à 10h

INSCRIVEZ-VOUS POUR LE PELERINAGE À PARAY-LE-MONIAL !

Le vendredi 27 juin 2014, venez fêter le Sacré-Cœur
à Paray-le-Monial (Saône et Loire).

Le voyage a lieu en car

(départ à 8h00 de la paroisse du Sacré-Cœur, retour vers 19h30).

Repas tiré des sacs à midi.

Inscriptions à la paroisse du Sacré-Cœur,
aux heures de permanence de l'accueil.

Comité de rédaction : Henri BERTRAND, Michel CATHELAND,
Frédéric CROUSLÉ, Catherine LACHNITT

Contact articles/annonces : hn.bertrand@neuf.fr

Photos / Mise en page / Internet : Hubert CHELLAT

Tirage : Jacqueline BEYDON, Maryvonne RELIER

Site Internet : <http://sacrecoeur.chez.com>

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04.78.54.86.31

Accueil en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h à 19h
et le samedi de 10h à 12h. **Messe :** samedi à 18h et dimanche à 10h.

ANNONCES JUIN 2014

(penser à inscrire les dates de réunions dans l'agenda situé dans la pièce servant à l'accueil)

Mercredi 4 juin	20h30 Préparation au baptême
Jeudi 5 juin	20h30 Paroisse En Marche (H. BERTRAND 04.78.53.62.14)
Mardi 10 juin	20h30 Réunion de préparation aux sacrements
Mercredi 11 juin	20h00 Réunion d'accompagnement au catéchuménat 20h30 Equipe d'Animation Pastorale
Samedi 14 juin	10h30 Baptêmes de l'Aumônerie
Dimanche 15 juin	10h00 Baptêmes des enfants d'âge scolaire
Mardi 17 juin	15h30 Messe à l'EHPAD Vilette d'Or 18h30 Réunion de l'Equipe Visite aux personnes âgées
Mercredi 18 juin	Sortie du catéchisme à Taizé 20h30 Groupe Bible
Samedi 21 juin	10h30 Célébration de fin d'année du catéchisme
Vendredi 27 juin	Pèlerinage à Paray Le Monial
Samedi 28 juin	Fête scout
Dimanche 29 juin	10h00 Fête paroissiale : Messe suivie de l'Assemblée Paroissiale puis d'un pique-nique partagé

BAPTEMES célébrés en avril et mai 2014

Aline DUGOUAT, Tibuce SIKA, Agathe CHATRY, Jules AUBRET-PICARD,
Manon FRAISSE-FESTINI, Jade DUSSART

FUNERAILLES célébrées en mai 2014

Paul BERLIOZ

Appel à candidatures

Responsable depuis 6 ans de la mise en page du bulletin paroissial (*Paroisse En Marche*) et de la gestion du site Internet (<http://sacrecoeur.chez.com/>), je souhaite "passer la main".

L'équipe PEM a donc besoin **rapidement** d'un(e) remplaçant(e).

Cette activité nécessite simplement un ordinateur, une bonne maîtrise de certains outils logiciels et un peu de temps. Merci de faire connaître cet appel autour de vous !

Renseignements : hchellat@free.fr

Hubert CHELLAT

Notre église a 80 ans (2/3)

L'église votive du Sacré-Cœur fut consacrée par le cardinal Maurin, archevêque de Lyon, au cours de grandes fêtes qui durèrent cinq jours – du mercredi 6 au dimanche 10 juin 1934 – ... bientôt 80 ans ! Cet anniversaire nous invite à revenir sur l'histoire de notre paroisse.

Dans « *Le Nouvelliste* » du dimanche 3 juin 1934, L. Deyrieux rappelait : « Lors de la guerre franco-allemande 1870-1871, le 12 septembre 1870, une délégation de mères lyonnaises angoissées se présentait à son archevêque, Mgr de Ginoulhiac et lui demandait quel vœu il serait opportun de faire à la Très Sainte Vierge pour attirer sa protection sur la France et sur Lyon. » Le prélat suggéra que l'on agrandisse la chapelle de Fourvière si Marie protégeait la cité. L'idée plut aux mères qui approuvèrent !

On découvrit, une fois l'armistice signé, que, curieusement, l'armée allemande stationnée en Côte d'Or avait reçu, à trois reprises, l'ordre de se diriger sur Lyon. Et, par trois fois, l'ordre fut révoqué pour des raisons diverses. Les croyants voulurent reconnaître dans ces tergiversations de l'armée allemande l'intervention de leur céleste Protectrice.

On décida donc dans l'euphorie de la paix retrouvée de construire la basilique de Fourvière pour remercier Marie. L'architecte Bossan, qui avait fait les plans de notre église paroissiale Sainte Anne dix ans plus tôt, conçut les plans du nouvel édifice. On commença les travaux dès la fin de la guerre et on consacra le sanctuaire en 1896. Durant 18 ans, on y pria paisiblement Marie, la remerciant sans cesse d'avoir protégé notre cité.

Mais nous voilà en 1914 et une nouvelle guerre éclate entre Allemands et Français. Et dès 1915, les veuves de guerre convaincues qu'un vœu vaut bien des pourparlers de paix constituèrent une association et s'en furent trouver l'archevêque de l'époque, le Cardinal Sevin devant qui elle firent comme leurs aïeules de 1870 un nouveau vœu. De quoi s'agissait-il ?...« *promettre au Sacré Cœur, s'il veut bien accorder la victoire à la France et à ses alliés, un temple qui lui sera dédié et où l'on honorera les soldats morts pour la patrie.* » L'idée plut au Cardinal qui approuva. Il fit même le vœu au nom de tout le diocèse et, sans plus tarder, il fixa l'emplacement de la future basilique « *sur le territoire de la paroisse qui porte le nom de Sainte-Anne du Sacré-Cœur.* » Mais voilà que le 11 mai 1916 le cardinal Sevin rendit son âme à Dieu. Le projet cher aux Veuves allait-il passer aux oubliettes ? Sans doute ne l'eussent-elles pas supporté ! Aussi à peine le Cardinal Maurin fut-il nommé archevêque de Lyon que les intrépides Comtesse de Saint-Laurent, présidente générale de la Ligue des Femmes Françaises et Mesdames Dugas

et Colcombet, Présidentes des Veuves de Guerre du Rhône et de la Loire lui adressèrent une lettre pour lui rappeler les engagements que son prédécesseur avait pris à l'égard du Sacré Cœur.

Le cardinal Maurin répondit avec un enthousiasme dont on peut imaginer qu'il satisfait pleinement les trois dames précédemment citées. « *Je bénis et j'approuve votre idée, écrivait-il, oui, Lyon aura son Montmartre. La colline a été donnée à la Vierge : nous donnerons la plaine au Sacré-Cœur. Jésus se plaisait au milieu des enfants, il aimait à parcourir les villages et les bourgades, il s'en allait d'instinct vers les petits et les humbles. La nouvelle église s'élèvera là-bas : Jésus-Ouvrier sera au milieu des travailleurs...* »

« *Et nous ferons les choses aussi magnifiquement que possible en action de grâce de tout ce que le Sacré Cœur a fait pour la France.* »

Et trois jours avant la signature de l'armistice, le 8 novembre 1918, le cardinal pouvait annoncer dans une lettre au diocèse qu'un terrain était acheté et que Monsieur Etienne Berne était nommé président du Comité de l'Eglise Votive du Sacré-Cœur. Le jour même eut lieu la première réunion du dit comité. Il devait y en avoir 137 autres pour conduire et suivre les travaux de construction de notre église avant que le même Cardinal Maurin ne vînt la bénir le 6 juin 1934.

(à suivre...)

Michel CATHELAND

Sources :

- Les archives de la Paroisse du Sacré-Cœur.
- « *Le Nouvelliste* » – Numéro 134 du dimanche 3 juin 1934
- « *Fourvière à travers les siècles* » – Chanoine J. Escot P.S.S., Lescuyer et Fils, éditeur – Lyon 1954.

Dimanche 29 juin, c'est la fête à la paroisse du Sacré-Cœur !

La journée débutera par la messe à 10 heures,
suivie de l'assemblée générale paroissiale.

Nous nous retrouverons ensuite autour d'un pique-nique partagé

Venez nombreux, tout le monde aura sa place !